

Le CPIE Centre Corse sensibilise le grand public sur le milieu marin

A l'occasion de la quatrième édition de la pêche responsable qui s'est déroulée du 17 au 22 février, le CPIE Centre Corse A Rinascita a souhaité sensibiliser le grand public sur la pêche locale ainsi que sur le milieu marin. Sur la place de L'Île-Rousse, plusieurs ateliers pédagogiques ont été mis en place.

Quizz, coloriage pour les plus jeunes ou encore questions sur la biodiversité, l'objectif était non seulement de conseiller les gens mais également d'apporter au consommateur des informations fiables sur la qualité des poissons qu'il peut trouver en grande surface. "Il s'agit d'une initiative de la part du MSC pêche durable et de l'ASC aquaculture durable qui sont en réalité des labels, explique Audrey Valette, médiatrice scientifique au pôle d'animation de réseau de culture scientifique, technique et industrielle du CPIE. Nous tentons de sensibiliser et d'apporter au consommateur des informations sur les produits vendus en grandes surfaces. Certains se demandent à quoi servent les labels, notamment au niveau de la pêche. Notre objectif est de le conseiller et de l'aider dans cette démarche. Nous essayons également de sensibiliser la population sur les problématiques que l'on peut trouver en Corse. Nous partons à la rencontre des



L'équipe du CPIE Centre Corse a souhaité mettre l'accent sur la fragilité du milieu marin en Corse. / PHOTO S. D.

acteurs et des utilisateurs du milieu marin afin de faire ressortir les besoins du territoire."

"Davantage d'actions citoyennes"

Durant deux jours, plusieurs personnes ont pu faire part de leurs suggestions ainsi qu'aux projets qui pourraient être réalisés afin de préserver le milieu marin. "Nous avons pu recueillir de nombreuses informations grâce à la participation de la population.

Certaines personnes se sentent particulièrement concernées par l'avenir de notre environnement ainsi que sur la qualité des produits qu'ils achètent. Beaucoup souhaitent davantage d'actions citoyennes afin de concrétiser leur engagement. Nous touchons tous les publics, non seulement les jeunes mais également des personnes qui auraient tendance à ne pas avoir eu les informations nécessaires sur la pêche responsable."

De nombreuses problématiques existent en Corse et deviennent de

plus en plus importantes au fil des années. "Nous faisons face depuis un certain temps à des problèmes de pollution de l'eau. Nous remarquons également des dégradations significatives du milieu marin notamment à cause des encrages. La prise de conscience existe mais certaines personnes ne se rendent pas compte de l'envergure du problème. La pollution est un facteur que l'on ne voit pas forcément à l'œil nu. C'est pourquoi il est parfois compliqué de sensibiliser les gens sur ce domaine."

Au terme de cette semaine consacrée à la pêche responsable, les informations récoltées seront analysées afin de trouver des solutions durables quant à la sauvegarde du milieu marin. "Dans les mois qui viennent, nous allons essayer de développer le réseau d'acteurs scientifiques spécialisés dans le domaine marin afin de poursuivre cette sensibilisation sur le grand public. Nous participons également à plusieurs projets comme Life Marha qui permet le développement d'un guide méthodologique sur les outils de sensibilisation et de mobilisation des acteurs du milieu marin."

Des projets qui devraient permettre de poursuivre l'engagement du CPIE Centre Corse A Rinascita en matière d'environnement.

S. D.